

# Trafalgar

**PATRIMONIO** El pasado fin de semana se celebraron las Primeras Jornadas Técnicas sobre Patrimonio

# Las Jornadas sobre patrimonio dieron a conocer bienes jandeños

El GDR de la Janda Litoral ha llevado a cabo las primeras Jornadas sobre Patrimonio de la Janda Litoral, a la que acudieron vecinos de los 3 pueblos

LURIA ARAGÓN DIEGO  
*lara@l...*

El pasado fin de semana tuvo lugar en el litoral de la Janda las primeras Jornadas Técnicas sobre Patrimonio. Con el objetivo de dar a conocer todos los elementos que conforman ese patrimonio material e inmaterial.

Las jornadas se desarrollaron en los tres municipios, Barbate, Conil y Vejer de la Frontera. Para ello utilizaron como telón de fondo lugares de gran belleza como el Parque Natural de la Breña y Marismas del Barbate.

El jueves se iniciaron las Jornadas Técnicas en el salón de actos de la Casa de la Cultura de Conil. En el acto de presentación estuvieron presentes el director del GDR del Litoral de la Janda, Jaime Castro y el Alcalde de Conil, Antonio Roldán, que inauguraron las jornadas. Tras la inauguración los asistentes tomaron un café y unas pastas.

La primera ponencia cuyo título era 'Patrimonio del Litoral de la Janda', a cargo de Antonio Muñoz Rodríguez, Francisco Laredo Landa Malo y Antonio Santos García, habló sobre el patrimonio de la Janda. Los tres ponentes hablaron sobre el catálogo que han realizado sobre el mismo y valioso patrimonio de los tres pueblos del litoral. El catálogo nació como una necesidad, para salvaguardar los bienes, además los mismos ciudadanos habían pedido la realización del mismo para conocer todo el patrimonio.

La segunda ponencia la realizó Francisco de Asís Chaves Tristán, 'La minería de la presencia romana en la comarca durante el siglo I a.C. La Guerra de Sertorio', de manera muy breve la profesión explicó la historia de la localidad hasta la llegada de este personaje a nuestra zona.

Pero la tarde tuvo una nota de humor, ya que un ponente que dijo llorarse. Doctor Pérez Chacón recordó los consejos de todos los presentes en el Salón de Actos. Entre otras las notas de humor, hizo bromas sobre la frase 'diamantizar el patrimonio', apareció con una figura que representaba la reina de Grecia, para replicar que



Diego Varela durante su ponencia en la Carpintería de Alvera.

**GDR LITORAL DE LA JANDA**  
**Ofreció a los asistentes a las Jornadas, la comida para esos tres días**

había que llevar el patrimonio a la gente, y que esa ponencia era la más corta y muy fino y muy simpático.

Para finalizar las jornadas los participantes pudieron disfrutar de una cena ofrecida por el GDR Litoral de la Janda en el Restaurante Bar Casa Manolo, en la que se degustaron platos típicos de la zona, como el atún, los vermicillos de camarrones y el almejas en su tinta.

## VIRNA

El viernes las Jornadas se celebraron en Vejer de la Frontera. A las 11.00 horas en el convento de la Monja Comunista comun-

**ponente de humor**  
**En la Jornada celebrada en Conil se oyeron las sonrisas del público**

caron la primera ponencia del día 'La batalla de Trafalgar. Hechos históricos', a cargo de Alberto Ramírez Santamaría. Otra de las ponencias de la mañana fue 'Valores y usos patrimoniales de la Almadraba' por Daniel Florido del Cerral. Tras la cena redonda los asistentes disfrutaron de un almuerzo ofrecido también por el GDR Litoral de la Janda en el Restaurante del Hotel Convento San Francisco.

Julián Aragón Gómez habló en su ponencia de 'La Guerra de la Independencia en la Comarca de la Janda', tras la cual se abrió una mesa redonda con investigadores locales del patrimonio, como An-



Antonio Roldán y Jaime Castro en la presentación de las jornadas.



Los investigadores del patrimonio de la Janda durante la mesa redonda.

**PATRIMONIO**  
**El tema pesquero recorre todos los temas que tratamos en la Janda**

**CATÁLOGO**  
**Surge como una necesidad de salvaguardar el patrimonio jandero**

toni Aragón Fernández, Enrique Carabajal Brasa, Manuel Jesús Mijero Callado y Francisco Vázquez Pérez.

La visita por el casco histórico, enviada guada por la Asociación de Informadores Turísticos Info Vejer y la colaboración de la Escuela de Dunes de Vejer, que realizaron un estupendo trabajo.

## BARRATE

El sábado la salida hacia el Parque Natural de la Breña y marismas del Barbate fue hacia las 11.30 horas, y una vez en el Parque Natural la Agrupación de voluntarios ambientales Trafalgar hicieron su ponencia sobre 'Interpretación

Parque Natural de Breña y Marismas del Barbate'.

Hacia las 12.00 horas el grupo se dirigió hacia el Antiguo Puerto Pesquero de Barbate, situado en la costa del Río, donde el licenciado en química Diego Varela Gómez de la Torre hizo su ponencia sobre la carpintería de riva, taller que tiene a disposición por los nuevos materiales que se están usando para fabricación de los bares.

Para terminar el aperitivo en la Sala Museo conserva de Cádiz incluyó Mimbres.

Unas jornadas donde participaron vecinos de las tres localidades del litoral jandero.

**PATRIMONIO** Los tres municipios del Litoral jandeño se unieron para hablar sobre los bienes que nos rodean



Paseo en el Parque Natural de la Breña y Marismas del Barbate. Agup. Voluntarios Ambientales Trebolgar.



Los asistentes a las jornadas que se celebraron en Barbate.



Los asistentes a las jornadas durante la cena ofrecida por el GEM en el Restaurante Bar Casa Manolo de Casil.



Los asistentes durante las Jornadas de Patrimonio en Vejer de la Frontera.